
佐久市総合計画審議会（第１回） 会議録 

日時：平成３０年６月１８日（月） 

午後 1時～ 

場所：佐久市役所南棟 3階会議室 

【出席者】堀内会長、伊藤副会長、井出委員、寺島委員、元吉委員、田村委員、相馬委員、

柳沢委員、松井委員、田島委員、磯貝委員、髙見澤委員、秋山委員、吉岡委員、

吉澤委員、渡辺委員、依田委員、小林委員 

以上１８名 

【事務局】佐藤部長、土屋課長、木下企画調整係長、大井（哲）主任、大井（実）主任 

丸田主事 

 

○協議事項等 

次第 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 諮問 「第二次佐久市総合計画前期基本計画の進行管理について（諮問）」 

  平成２９年から平成３８年度までを計画期間とする「第二次佐久市総合計画前期基本

計画」の施策の進捗状況や取組に関する事項について、総合計画審議会において意見を

求める旨市長から諮問。 

４ 会長あいさつ 

５ 議事 

（１）「佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の進行管理について 

質疑、意見 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

会議がスムーズに進行できますよう、皆様のご協力をお願い申し上げま

す。それでは、「（１）佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の進行管理

について」事務局から説明をお願いいたします。 

 

資料１-１、１-２に基づき説明 

「佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の進行管理について 

⇒進行管理においては、ＰＤＣＡサイクルを確立し、外部の視点も含め、

評価を実施することが求められていることから、部会を設置し評価結果

について意見をいただき、部会毎の意見をまとめた後、審議会の意見と

してまとめてまいりたい。 

 

事務局から説明がありました。部会の方で詳しい説明はあるかと思います

が、進め方や概要など質問、ご意見等ある方はいらっしゃいますか。 



会長 

 

 

無いようですので、またお気づきのことがありましたら部会でお願いしま

す。 

 

（２）第二次佐久市総合計画前期基本計画の進行管理について 

質疑、意見 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

第二次佐久市総合計画前期基本計画の進行管理について、事務局から説明

をお願いします。 

 

「第二次佐久市総合計画前期基本計画」の冊子、資料２に基づき説明 

第二次佐久市総合計画前期基本計画の進行管理について 

 ⇒「前期基本計画における施策の進捗状況や取組に関する事項」について

意見を求める旨の先程の市長からの本審議会への諮問に基づき、同計画

が定めるプロジェクト目標と４９の施策目標の進捗状況評価について

ご意見をいただきたい。審議については、昨年度まで行っていた第一次

総合計画の進行管理の審議と同様に、部会を設置し、各部会意見をまと

めた後、審議会意見としてまとめてまいりたい。 

   

ありがとうございました。事務局からの説明に対して、ご意見、質問等あ

りますでしょうか。 

 

昨年も言ったのですが、市民アンケートにはその制度や施設を直接利用さ

れる方の意見は含まれるのでしょうか。やはり施設を利用する方の意見をア

ンケートに反映する方が良いかなと思いますが。 

 

施策目標にしている「市民満足度」の基になる市民満足度アンケート調査

は、無作為に選んだ市民の皆さんということですので、ご指摘のとおり、個

別の施設や制度の利用者意見というわけではありません。 

ただ、施策評価を行う時には、個別の例えば社会教育施設の利用者の動向、

ニーズなどを把握しなければなりませんので、目標としての市民満足度とは

別に、必要に応じてそういったことも審議の中でご提示できればと思いま

す。 

 

よろしいでしょうか。今年はアンケート結果がないということですので、

数字というよりも、どう施策が行われているのか、どうしていくべきなのか、

自由な意見が反映できるのではないかと思います。他にはございますか。 

 



委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会長 

先程、短時間でまとめることになるとのご説明がありましたが、これだけ

のことを大丈夫かなと思うのですが。 

 

期間は実際に短期間となりますが、昨年度と同様の審議時間は確保させて

いただければと思っております。家に持ち帰っていただいて、じっくり見て

いただくといった時間は短くなってしまうかと思いますが、審議時間、皆さ

んで意見を交わす時間はしっかりとらさせていただきたいと思います。 

 

非常に重要な諮問を受けたと考えております。市の大事なところを担って

いくことになると思いますのでよろしくお願いします。 

 

（３）部会の開催について 

   審議の継続性の観点から、昨年度から引き続き同じ部会に所属いただく。 

各部会の開催日程 第１部会が６月２８日１０時から 

            第２部会が６月２０日１０時から 

            第３部会が６月２７日１０時から 

（４）その他 

   特になし 

 

６ 閉会 


